

Miércoles 30 de Julio del 2008

Última modificación 30.07.2008

El Financiero Todavía lejos, el fin de la crisis financiera Clara Zepeda Hurtado Las acciones financieras en los mercados estadounidenses sugieren que el final del túnel aún no está cerca, ya que el resultado de la crisis es un sonoro suspenso, pronostican índices de bancos y analistas bursátiles. El índice de bancos KBW Bank, que mide el sector de banca comercial de Estados Unidos, registra una pérdida acumulada en el año de 31 por ciento y a principios de julio alcanzó su rango más bajo desde 1997. Enfrenta México muchos problemas estructurales, advierte el FMI (Eduardo Jardón) Hasta el momento México ha sorteado bien la turbulencia financiera mundial y la desaceleración en Estados Unidos, pero debe seguir avanzando para concretar su potencial económico y unirse a los mercados emergentes de mayor crecimiento. Así lo afirmó el Fondo Monetario Internacional (FMI), que comentó que el país enfrenta retos por delante, como combatir los elevados rangos de pobreza, desigualdad y alcanzar una mayor productividad. Detrás de estos desafíos, dijo, existe una multitud de problemas estructurales. En un análisis sobre el país, el FMI indicó que entre estos problemas se encuentran la insuficiencia en infraestructura, en educación, una escasa competencia en sectores clave e inflexibilidad laboral. Mantendrán el gobierno y Pemex su estrecho vínculo (Ari Audi) En cuanto a la iniciativa de reforma energética se refiere, en general, Standard & Poor's no anticipó que la estrecha relación entre el gobierno federal y Petróleos Mexicanos (Pemex) cambie en un futuro cercano. En conferencia telefónica, José Coballasi, director de Calificaciones de Empresas y Gobierno de la calificadora, estimó que las modificaciones propuestas deberían darle a la paraestatal un poco más de flexibilidad en sus operaciones. "Tal y como otros cambios que se han hecho en los últimos cinco años, habrá modificaciones que le permitirán a la compañía retener un poco más de sus ganancias para fortalecer sus finanzas", aseguró. Creció la economía más de 3.0% anual en el segundo trimestre Manuel Velázquez La economía mexicana continuará su crecimiento "en línea" este año y se espera que el segundo trimestre avance por encima de 3.0 por ciento anual, aseguró el subsecretario de Hacienda y Crédito Público, Alejandro Werner. A unas horas de que la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) entregue al Congreso de la Unión el informe trimestral de finanzas públicas, Werner estimó que las perspectivas económicas para el país son "positivas". "Esperamos un crecimiento positivo, desestacionalizado trimestre contra trimestre, un crecimiento anual ligeramente superior a 3 por ciento para el segundo trimestre del año, a tasa anual, lo que implica un crecimiento positivo entre trimestres ajustado por estacionalidad", afirmó. Benefician préstamos del Banco Mundial más a México y Brasil WASHINGTON, DC, 29 de julio.- Tres países, encabezados por Brasil, acumularon el grueso de los 4.6 mil millones de dólares que el Banco Mundial destinó a Latinoamérica en préstamos durante el año fiscal 2008, informó una fuente del organismo multilateral. Según la vicepresidenta para Latinoamérica y el Caribe del Banco Mundial, Pamela Cox, la quinta parte de los recursos anuales que el organismo eroga es destinada para esta región, que podría recibir unos cinco mil millones de dólares en el año fiscal 2009. Durante el año fiscal que concluyó en junio, Brasil recibió préstamos por mil 914 millones de dólares, seguido por México con 940 y Colombia con 738 millones. Retorno al proteccionismo, prevé Economía (Ivette Saldaña) La Secretaría de Economía (SE) lamenta la ruptura de las negociaciones realizadas en Ginebra, Suiza, entre los miembros de la Organización Mundial del Comercio (OMC), aunque dice que no debe calificarse de fracaso, sino que se posterga su conclusión, pues el diálogo no podrá retomarse pronto, ante la proximidad de las elecciones en Estados Unidos. La dependencia apunta que es lamentable porque muchas economías retornarán hacia medidas proteccionistas, lo que agravará los efectos de la coyuntura actual. Ello, explica en un comunicado, porque actualmente se necesitan consensos para enfrentar el proceso de desaceleración económica que viven la mayoría de las economías, las altas tasas de inflación y el aumento en los precios de los alimentos. Signos de debilitamiento en la economía mexicana Arturo Robles El Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE), que determina la tendencia o dirección de la economía en el corto plazo, registró en mayo un crecimiento anual de 1.0 por ciento, inferior al 1.6 esperado por el mercado. Las cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEG) muestran que ese débil comportamiento se debió a que las actividades del sector secundario o industrial presentaron una caída de 1.2 por ciento en términos anuales, su primer desplome -sin considerar el mes de Semana Santa- desde diciembre de 2006. A su vez, las ramas de servicios o terciarias crecieron 2.2 por ciento en términos anuales, un ritmo moderado con relación al avance de 3.4 por ciento de mayo de 2007. Calderón propone alianza para sacar al campo del rezago Eduardo Ortega El presidente Felipe Calderón manifestó su "mucho preocupación" por la crisis alimentaria mundial, por lo que lanzó una gran convocatoria a todos los sectores para conformar una alianza que saque al campo mexicano del rezago, pero fuera de calendarios electorales. Calderón Hinojosa encabezó la comida de clausura de la 25 Asamblea General Ordinaria del Consejo Nacional Agropecuario (CNA), en la que tomó protesta a la nueva mesa directiva del organismo empresarial, liderada por Juan Carlos Cortés García. Ahí explicó que el objetivo es crear los consensos que permitan responder a los retos de la globalización y garantizar un crecimiento acelerado del campo con equidad y respeto al medio ambiente. Factores especulativos en la trayectoria del precio del petróleo Andrés Vernon Debido a la volatilidad en los precios internacionales del petróleo dentro de los mercados internacionales, es difícil establecer si la especulación ha sido un factor importante en la trayectoria alcista de los petroprecios; sin embargo, es un hecho que la demanda de petróleo no responde, en el corto plazo, a los incrementos en el precio. Por ejemplo, según la Agencia Internacional de Energía, el consumo mundial de petróleo subió 1.1 por ciento en el segundo trimestre con relación al mismo periodo del año pasado, pese a que el precio fue casi dos veces mayor. En la jornada de ayer, el West Texas Intermediate (WTI) cerró con una pérdida de 2.54 dólares, para situarse en 122.19 dólares por barril. El Reforma Prevé Pemex mantener nivel de producción Alma Hernández Ciudad de México (30 julio 2008).- Según proyecciones de Pemex Exploración y Producción (PEP), la producción de petróleo durante el segundo semestre del año se mantendrá en los mismos niveles actuales de 2 millones 800 mil barriles diarios de petróleo, pronosticó Vinicio Suro, subdirector de Planeación de PEP. "Nuestra expectativa es cerrar el año con un volumen de producción cercano a los 2 millones 800 mil barriles por día", dijo durante conferencia telefónica con inversionistas. Aunque la producción de petróleo ha disminuido en el orden de 11.5 por ciento en el último

año, al pasar de los 3 millones 166 mil barriles diarios el año pasado, a 2 millones 801 mil barriles diarios en el segundo trimestre del 2008, mantendrá éstos niveles hacia el final del año. Buscan eliminar 2 mil normas Mario López Ciudad de México (30 julio 2008).- La Secretaría de Economía cancelará alrededor de 2 mil normas mexicanas de calidad debido a que son una barrera comercial no arancelaria, carecen de un organismo que supervise su aplicación o no han sido actualizadas. La dependencia realizó, por primera vez, un diagnóstico de las 5 mil 700 normas mexicanas y detectó que alrededor de 50 por ciento no están armonizadas con normas internacionales por falta de actualización, por lo que son potencialmente barreras comerciales, expresó Francisco Ramos Gómez, director general de Normas de la Secretaría de Economía (SE). Cotiza dólar menudeo a 10.12 pesos venta Sandra Reyes Ciudad de México (30 julio 2008).-

El tipo de cambio se cotizaba 9.82 pesos a la compra y 10.12 pesos a la venta, 3 centavos menos respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 9.83 pesos a la compra y 10.13 pesos a la venta. Mientras en el aeropuerto capitalino, en Consultoría Internacional, el dólar se cotizaba en 9.95 pesos a la compra y 10.15 pesos a la venta. Registra Bolsa Mexicana ganancias Sandra Reyes Ciudad de México (30 julio 2008).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) abre con ganancias al igual que las bolsas estadounidenses luego de darse a conocer un favorable reporte sobre el empleo de las empresas privadas estadounidenses, que crearon 9 mil nuevas plazas durante julio. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPyC) se ubica en niveles de 27 mil 516.41 unidades, un repunte de 0.72 por ciento, es decir 197.77 unidades. El índice Dow Jones subió 1.37 por ciento, mientras el Nasdaq repuntó 0.95 por ciento. En la BMV, el volumen de operación hoy es de 19.0 millones de acciones con un importe de 175.6 millones de pesos. Elevan el crudo especuladores Lilián Cruz y Alma Hernández Ciudad de México (30 julio 2008).- Las aerolíneas estadounidenses acusaron a los especuladores del mercado de elevar los precios de los combustibles, lo cual las tiene en una seria crisis de costos. Según un estudio realizado por el Senado de Estados Unidos, actualmente el mercado petrolero y sus derivados es dominado en 66 por ciento por este tipo de compradores. El Economista <http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/07/29/728/se-encarece-uso-de-tarjeta-de-credito> Tasas de interés alcanzan niveles del 2004 De acuerdo con datos de Banxico, el costo de realizar compras con los plásticos, pasó de 31.61% en diciembre del 2007 a 34.24% al cierre de mayo del 2008, lo que revive el temor de un aumento en la cartera vencida. Las tasas de interés que cobran los bancos actualmente en México por el uso de tarjetas de crédito, alcanzan los mismos niveles que tenían en el 2004. De acuerdo con datos del Banco de México, el costo de realizar compras con los plásticos, pasó de 31.61% en diciembre del 2007 a 34.24% al cierre de mayo del 2008. Los dos años que tardaron en disminuir y establecerse en estándares cercanos al 31% en los años 2006 y 2007, se disolvieron en enero del 2008, cuando se fijaron en 32.50% para luego dar un salto abrupto y pasar de 32.50 a 34.27% entre enero y febrero. <http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/07/29/733/suben-los-cetes-por-presiones-inflacionarias> El Cete a 28 días subió más de lo esperado por el mercado al registrar alzas generales en la subasta primaria de este martes. Las tasas de los Certificados de la Tesorería (Cetes) en México registraron alzas generales en la subasta primaria del martes, en espera del informe trimestral de inflación del banco central. El Cete a 28 días, de referencia, subió 0.08 puntos a 8.09 por ciento, arriba del 8.05 por ciento que esperaba el mercado. De acuerdo con los resultados de la subasta difundidos por el Banco de México (central), la tasa a tres meses subió 0.04 puntos al 8.32 por ciento, y a seis meses (182 días) registró un alza de 0.05 puntos, a un 8.53 por ciento. <http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/07/29/730/banxico-promete-contener-espiral-inflacionaria> Banxico promete contener espiral inflacionaria El subgobernador del banco central, Everardo Elizondo, dijo que lo que lo hay que controlar es la posibilidad de que los precios internacionales no afecten las revisiones salariales, entre otras cosas. Ante la imposibilidad de contrarrestar las presiones inflacionarias externas de corto plazo, el Banco de México se abocará en controlar los efectos conocidos técnicamente como "de segunda ronda", dijo el subgobernador del instituto central, Everardo Elizondo. En entrevista a una cadena de televisión extranjera, explicó que todo banco central tiene que admitir que no puede hacer nada frente al impacto de las modificaciones de los precios internacionales, como en el caso de los energéticos y alimentos. <http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/07/29/725/mexico-entre-los-paises-de-al-que-mas-fondos-recibio-del-bm> México, entre los países de AL que más fondos recibió del BMLa vicepresidenta del BM para AL, Pamela Cox, dijo que además de México, Brasil y Colombia figuran entre los países que recibieron la mayor cantidad de recursos en el año fiscal 2008. El Banco Mundial dijo que durante el año fiscal que terminó el 30 de junio se otorgaron préstamos por US4.600 millones a América Latina, una cifra similar a la registrada el año anterior. El Banco Mundial proyecta aumentar la cifra a 5.000 millones de dólares en el año fiscal 2009, dijo la vicepresidenta del Banco Mundial para América Latina y el Caribe, Pamela Cox. México, Brasil y Colombia fueron los países que recibieron la mayor cantidad de fondos del banco en el año fiscal 2008. <http://eleconomista.com.mx/negocios/2008/07/29/902/subsidios-excesivos-llevan-al-proteccionismo-extremo-sagarpa> Subsidios excesivos llevan al proteccionismo extremo: Sagarpa El titular de la dependencia afirmó que los apoyos excesivos representan una competencia desleal, que además imponen medidas restrictivas y proteccionistas sin razón, como ya ha ocurrido en México. El titular de la Sagarpa, Alberto Cárdenas, aseguró que el gobierno federal no escatimará en los subsidios necesarios para el campo, pero aclaró que se otorgarán con responsabilidad para que sea un factor que eleve la productividad y eficiencia. Asimismo, el funcionario manifestó su desacuerdo en los subsidios excesivos a favor de los productores que se traducen en un proteccionismo extremo. En el marco de la XXV Asamblea General Ordinaria del Consejo Nacional Agropecuario, dijo que tales subsidios son una competencia desleal, "pero además imponen medidas restrictivas y proteccionistas extremas y a veces sin razón, como nos ha ocurrido aquí en México". <http://eleconomista.com.mx/negocios/2008/07/29/897/crudo-toca-su-menor-nivel-desde-mayo> Crudo toca su menor nivel desde mayo Los expertos confían en que el precio baje hasta los US80 por barril, ya que la desaceleración económica global parece frenar la demanda del energético. El crudo de referencia West Texas Intermediate (WTI) cerró en 122.19 dólares por barril, tras caer 2.54 dólares, su menor nivel desde el pasado 6 de mayo. La expectativa de una disminución en la demanda del combustible; la fortaleza del dólar; las expectativas del Presidente de la

Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) en relación a que el crudo puede bajar hasta los 80 dólares y la previsión de que los inventarios de crudo estadounidense registrarán aumentos, presionan el precio del commodity. El presidente de la OPEP, Chakib Khelil, dijo que el petróleo podría caer más, a entre 70 y 80 dólares el barril a largo plazo, pero agregó que no pensaba que el grupo productor debería considerar recortar la producción en este momento.

<http://eleconomista.com.mx/negocios/2008/07/29/893/juntos-encontraremos-solucion-a-pemex-kessel> Kessel llama a partidos para encontrar solución a Pemex La titular de la Secretaría de Energía hizo un llamado a los legisladores para encontrar juntos las mejores soluciones a la problemática que enfrenta la paraestatal, y "cuando digo juntos, con la participación, ojalá, de todos los partidos". La secretaria de Energía, Georgina Kessel, hizo un llamado a los legisladores para encontrar juntos las mejores soluciones a la problemática que enfrenta Petróleos Mexicanos (Pemex), y "cuando digo juntos, con la participación, ojalá, de todos los partidos políticos". Estoy convencida de que nuestros legisladores están perfectamente conscientes de los retos que tenemos en nuestra empresa estatal", dijo en rueda de prensa tras participar en la reunión de Consejo Directivo Nacional de la Canacintra. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2008/07/30/index.php?section=economia&article=028n2eco> Continúa la desaceleración; en mayo la economía creció 1% anual: INEGI Juan Antonio Zúñiga La economía mexicana registró un crecimiento anual de uno por ciento en mayo, una tasa de expansión menor a la de 2.4 por ciento observada en el mismo mes de 2007, reveló el Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE). Los principales centros de análisis y consultoría del sector privado estimaban para este mayo una elevación hasta de 2 por ciento en este indicador. Elaborado por el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI), este indicador de tendencia, asemejado a una especie de producto interno bruto mensual, confirmó que la actividad económica del país está inmersa en un proceso de aletargamiento que afecta, sobre todo, a su sector industrial, el cual resintió una contracción anual de 1.2 por ciento en el quinto mes de este año.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/07/30/index.php?section=economia&article=028n4eco> Países pobres manejan sólo 35% del comercio global Ginebra. Las naciones pobres, con tres cuartos de la población del mundo, han logrado pocos avances en romper el dominio de los países ricos en el comercio global, dijo la agencia de Naciones Unidas para el Comercio y el Desarrollo (UNCTAD). El comentario fue emitido poco antes de que fracasaran las conversaciones en Ginebra sobre un nuevo pacto de comercio mundial, en medio de la insistencia de India y China de que los agricultores de los países en desarrollo tengan fuerte protección contra las alzas en las importaciones desde el norte. En términos de bienes, las cifras en el anuario estadístico de la UNCTAD mostraron que las naciones pobres conformaron apenas 35 por ciento del comercio mundial, mientras las potencias industriales del norte representaron cerca de 61 por ciento, incluidas importaciones y exportaciones.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/07/30/index.php?section=economia&article=028n5eco> Cayó el precio del crudo a su menor nivel en tres meses Nueva York. El petróleo cayó el martes a su menor nivel en casi tres meses. El crudo estadounidense WTI bajó 2.54 dólares, y quedó a 122.19 dólares el barril. En Londres, el Brent bajó 3.13, a 122.71 dólares. La mezcla mexicana de exportación cerró en 114.09 dólares por barril, 1.64 dólares menos respecto a la cotización previa, informó Pemex. La Administración de Información de Energía de Estados Unidos precisó que la demanda de petróleo fue en mayo de 660 mil barriles por día menos que lo pensado.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/07/30/index.php?section=economia&article=030n2eco> Disminuyó 8 mil 750 mdd la reserva de divisas; el peso sigue revaluado Juan Antonio Zúñiga La reserva internacional de divisas registró una disminución de 8 mil 750 millones de dólares entre el 18 y el 25 de julio pasados, debido a una operación de compra de divisas por parte del gobierno federal, a través de la Secretaría de Hacienda, cuyos pormenores se mantienen bajo reserva. El estado de cuenta semanal del Banco de México (BdeM) indicó que la cantidad involucrada en la transacción abatió 94.4 por ciento del monto en que se había incrementado la reserva de divisas que, al 25 de julio contenía 78 mil 135 millones de dólares, y aún así se mantenía 144 millones arriba del nivel en que se encontraba al término de 2007.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/07/30/index.php?section=sociedad&article=049n1soc> Gobiernos de AL desatienden el abasto de agua a la población Angélica Enciso L. Los gobiernos de América Latina han abandonado las políticas de protección del agua y abasto para la población, ya que consideran que no es algo prioritario, por lo que han dejado esta obligación en manos del sector privado, advirtió Javier Bogantes, director del Tribunal Latinoamericano del Agua. En México, dijo en conferencia de prensa, hay mala calidad del líquido y cada vez más poblaciones ven en riesgo las fuentes de abasto, además de que existe falta de voluntad política del gobierno para solucionar problemas como los de la Minera San Xavier y Coatzacoalcos, entre otros. Este día se llevará a cabo el foro Sustentabilidad hídrica en México, en el que se analizarán 10 casos que exponen que el país enfrenta "una situación cada vez más crítica en lo que respecta a la sustentabilidad de sus cuerpos de agua y la solución de sus conflictos hídricos".